

LA **NEWSLETTER** DE LA FÉDÉRATION DE L'INDUSTRIE EXTRACTIVE



### <u>Du changement à la Fediex!</u>

Le vendredi 26 avril a été un jour de transition marquant pour Fediex. L'Assemblée Générale s'est déroulée à la carrière de SECY (Société d'exploitation des carrières d'Yvoir), un lieu chargé de sens puisque Stéphan Milis, l'hôte de la journée, clôturait son mandat

de Président de la Fédération.



Après trois ans à la Présidence de la Fédération, Stéphan Milis a passé le flambeau à Monsieur Frédéric De Visscher, Secrétaire Général de Carmeuse.

Un autre changement majeur a été acté avec le changement de fonction de Michel Calozet, qui a occupé le poste d'Administrateur Délégué pendant près de deux décennies. L'Assemblée Générale de Fediex a décidé de passer le relais à Sébastien Loiseau, qui est désormais le nouvel Administrateur Délégué de Fediex.

La désignation de Sébastien, qui occupait jusqu'à présent le poste Directeur Environnement & Energie de la Fédération, permet d'assurer la continuité dans la compréhension et la gestion des enjeux du secteur.



Fediex remercie chaleureusement Stéphan Milis pour ses contributions en tant que Président sortant, ainsi que Michel Calozet pour ses années de service en tant qu'Administrateur Délégué. Leur dévouement et leur leadership ont été inestimables, et Fediex est reconnaissante de pouvoir compter sur leur expertise précieuse.

Alors que Fediex entame ce nouveau chapitre, elle reste évidement déterminée à poursuivre sa mission de sensibilisation et de défense des intérêts des membres sur les sujets qui les touchent et les concernent.

Fediex entend ainsi continuer à façonner un avenir durable pour le secteur et pour les générations futures.





À l'issue de son Assemblée Générale, Fediex présentait conjointement son mémorandum avec celui de l'Union Wallonne des Entreprises. Un évènement d'envergure, symbolisant le dynamisme et l'engagement des secteurs.

Sous les regards attentifs du public, Michel Calozet (Secrétaire Général de Fediex), Cécile Neven (CEO de l'Union Wallonne des Entreprises) et Sébastien Loiseau (Administrateur Délégué de Fediex) ont exposé leurs visions et attentes respectives.



Un débat animé par Monsieur Martin Buxant, journaliste politique chez RTLBelgium, a ensuite eu lieu en présence de personnalités politiques de premier plan telles que les Ministres Georges Gilknet - Vice-Premier Ministre et Ministre de la Mobilité, David Clarinval - Vice-Premier Ministre et Ministre des Classes moyennes, des Indépendants, des PME et de l'Agriculture, des Réformes institutionnelles et du Renouveau démocratique, Pierre-Yves Dermagne - Vice-Premier Ministre et Ministre de l'Économie et du Travail et Monsieur Yvan Verougstraete - Président de l'Assemblée politique des Engagés.

Les échanges ont porté principalement sur les quatre thèmes du Mémorandum, c'est-à-dire :

- Une autonomie/sécurité d'approvisionnement essentielle
- · La circularité de la pierre
- La valorisation du territoire
- · La transition énergétique et bas carbone

D'autres thèmes, tels que l'importance des carrières en Belgique et le rôle essentiel des produits de l'industrie extractive et chaufournière pour la société ont également été abordés. Nos entreprises se positionnent ainsi comme un acteurs incontournables, prêt à relever les défis sociétaux de la transition.





# <u>Fediex et le Centre de Recherche Routière : un partenariat confirmé!</u>

Une délégation de onze experts et membres de la Direction du Centre de Recherche Routière (CRR) a participé à une matinée d'information organisée par Fediex ce jeudi 11 avril aux Carrières Unies de Porphyre. Celle-ci avait pour objectif de présenter une carrière et ses contraintes de production ainsi que les enjeux actuels et futurs auxquels doit et/ou devra faire face le secteur.



Une attention toute particulière a été portée à la présentation des préoccupations des carriers :

- Maintenir un équilibre entre la production et le marché, en n'exigeant pas des performances inutiles des matériaux,
- Permettre les mélanges à la source (ce qui pourrait conduire à une révision des contraintes normatives)
- · Optimiser l'utilisation des sables et gravillons.

Ce qui peut se résumer par le slogan :

#### « Le bon granulat pour le bon usage »

Après la visite de la carrière, les échanges ce sont poursuivis sur la vision de l'avenir, les points d'intérêts communs, les possibilités de collaborations et les synergies potentielles (étude ; projets de recherche).

Cet échange, très enrichissant pour toutes les parties, fût également l'occasion de rappeler que le Centre de Recherche Routière dispose d'une grande expertise dans le domaine des chaussées asphaltiques ou bétonnées et qu'il peut également réaliser des études spécifiques (éventuellement avec le soutien de subsides extérieurs) pour les entreprises.

Les participants ont eu l'occasion d'assister à un tir de mines.

Fediex profite de cette occasion pour rappeler que le secteur est confronté à de nouveaux défis pour répondre aux enjeux de la transition énergétique et environnementale et qu'une des voies à explorer dans ce domaine est l'examen de projets communs en matière de recherche et de développement.

Toutes vos suggestions sont les bienvenues ; à nous de concrétiser cette stratégie.





# Inauguration du nouveau stand Fediex Municipalia 2024

C'est lors du salon Municipalia du 18 et 19 avril 2024 que Fediex présentait son tout nouveau stand commun avec Pierres et Marbres de Wallonie. Un rassemblement professionnel d'envergure permettant aux entreprises de présenter leur savoir-faire et d'établir des contacts privilégiés avec les décideurs locaux.







L'événement a suscité un engouement remarquable avec plus de 50 personnes présentes sur le nouveau stand lors du verre de l'amitié du jeudi.

La visite de plusieurs Ministres dont Céline Tellier – Ministre wallonne de l'Environnement, de la Nature, de la Forêt, de la Ruralité et du Bien-être animal , Adrien Dolimont - Ministre wallon du Budget, des Finances, des Aéroports et des Infrastructures sportives et Willy Borsus, Vice-Président de la Wallonie, Ministre de l'Économie, du Commerce extérieur, de la Recherche et de l'Innovation, du

Numérique, de l'Agriculture, de l'Aménagement du territoire, de l'IFAPME et des Centres de compétence, a également marqué cette édition de Municiaplia, soulignant ainsi l'importance accordée par les autorités aux industries extractives et chaufournières pour l'économie régionale.

La participation de Fediex et Pierres et Marbres de Wallonie à Municipalia a été un succès retentissant, témoignant de l'importance de notre industrie.











## INVITATION

### Journée annuelle de l'Industrie Extractive et Chaufournière

#### Namur - jeudi 13 juin 2024

Fediex vous invite à sa Journée annuelle de l'Industrie Extractive et Chaufournière, qui se tiendra le jeudi 13 juin 2024.

Cette journée sera exceptionnelle à plus qu'un titre puisque, cette année, Fediex aura l'honneur d'accueillir les membres de l'Assemblée Générale de l'UEPG – Aggregates Europe et que le séminaire qui vous sera proposé en matinée sera organisé sous les auspices de la Présidence belge de l'Union européenne.

Ce séminaire abordera le thème :

« Les carrières belges : pionnières en matière de biodiversité »

Dans l'après-midi:

Visite de la carrière de Marche les Dames (Lhoist/Heidelberg Materials) avec tir de mines!

Le soir :

Repas de Gala (ouvert à tous) à l'Hotel Mercure Namur – Salle Casino Club

Dress code: Tenue de soirée

Pour vous inscrire, cliquez ici: https://forms.office.com/e/yFzgqjAX99

